



Sustainability in Vocational Education – Sechstes Lehrer-Schüler-Meeting in Siauliai / Litauen

Das sechste von sieben Meetings zum Thema Nachhaltigkeit in der Berufsbildung fand im Mai in der nordlitauischen Stadt Siauliai statt. Wieder einmal traf man sich im großen Kreis von 50 Lehrenden und Lernenden, was sehr viel und guter Organisation bedurfte. Inhaltlich sollte es darum gehen nochmals zu evaluieren, welche Maßnahmen die einzelnen Schulen bislang getätigt haben und wie der Masterplan für die Zukunft aussieht um nachhaltiger in der Schule zu werden. Neben den eigentlichen Meetings gab es eine Menge zu entdecken. Unsere litauischen Freunde nahmen uns mit zu wichtigen Sehenswürdigkeiten Nordlitauens. In dem Badeort Palanga an der Ostsee beispielsweise erfuhren wir einiges über Bernsteinengewinnung und über einen Tourismus, der ganz auf Nachhaltigkeit setzt, sei es durch die Gewinnung von Strom durch regenerative Energie als auch die Reinerhaltung der Luft durch gezielte Förderung von CO₂-freien Verkehrsmitteln. Spektakulär und besonders für das BKHX interessant war auch der Besuch einer privaten Bildungseinrichtung, wo Kinder und Jugendliche nach der Schule Kurse in Technik belegen können und so schon früh und mit viel Spaß und Erfindergeist an die MINT-Berufe herangeführt werden. Dort war auch der Zeitpunkt, wo unsere Schüler einmal mehr aktiv werden mussten, indem sie im Austausch mit anderen die „Stadt der Zukunft“ kreieren konnten. Eine tolle Projektidee, die zur Nachahmung anregt. Die Wanderung am letzten Tag zeigte nochmal die atemberaubende Schönheit litauischer Natur. Im Naturpark ..., der in der letzten Eiszeit Seen und sanfte Hügel formte, besichtigte die Gruppe noch eine Naturschule, wo sich Klassen auch mehrere Tage einquartieren können um mehr über Fauna und Flora Litauens zu lernen und Natur bewusster zu erleben. Eine super Woche, in der viel über Nachhaltigkeit in der Berufsbildung nachgedacht wurde und viele Ideen im Kopf sind, die an den einzelnen Schulen auf Umsetzung warten. Ein großer Dank gilt dem Team unserer gastgebenden Schule Šiaulių Technologijų Mokymo Centras (www.stmc.lt) um Aiste Grajauskiene und Salviinija Paulaskiene, die alles super geplant und durchgeführt haben. See you soon for the last meeting in Oct. In Cork.

Sustainability in Vocational Education - Sixth Teacher-Student Meeting in Siauliai / Lithuania

The sixth of seven meetings on sustainability in VET took place in May in the northern Lithuanian city of Siauliai. Once again, a large group of 50 teachers and learners met, which required a lot of good organisation. The content of the meeting was to re-evaluate what measures the individual schools have taken so far and what the master plan for the future looks like in order to become more sustainable in the school. Besides the actual meetings, there was a lot to discover. Our Lithuanian friends took us to important sights in northern Lithuania. In the seaside resort of Palanga on the Baltic Sea, for example, we learned a lot about amber quarrying and about a tourism that focuses on sustainability, be it through the generation of electricity through renewable energy or the purification of the air through the targeted promotion of CO₂-free means of transport.

Spectacular and especially interesting for the BKHX was also the visit to a private educational institution where children and young people can take courses in technology after school and are thus introduced to STEM professions at an early age and with a lot of fun and inventive spirit. This was also the time when our students had to get active once again by creating the "City of the Future" in exchange with others.

A great project idea that encourages imitation. The hike on the last day once again showed the breathtaking beauty of Lithuanian nature. In the nature park ..., which formed lakes and gentle hills during the last ice age, the group visited a nature school where classes can stay for several days to learn more about Lithuanian fauna and flora and to experience nature more consciously. It was a great week, during which a lot of thought was given to sustainability in vocational education and training and many ideas are in our heads that are waiting to be implemented at the individual schools. A big thank you goes to the team of our host school Šiaulių Technologijų Mokymo Centras (www.stmc.lt) around Aiste Grajauskiene and Salviinija Paulaskiene, who planned and carried out everything very well.

See you soon for the last meeting in Oct. in Cork.

